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阿智村教育委員会 令和２年５月定例会会議録 

 

○ 会議日時 令和２年５月 14日(木)  午後３時 

 

○ 会議場所  阿智村中央公民館会議室 

 

○ 出席者  教育長：黒柳紀春 教育長職務代理者：原 勝人 

委 員：原 彰彦 委員：熊谷 歩  委員：熊谷恒雄 

【事務局】 

教育次長：熊谷修一（全体進行） 

公民館兼社会教育係長：川上 悟 子育て支援室長：島岡佐喜子 

保育園総園長：原 満   

学校教育係：熊谷 宏 学校教育専門主事：羽生武彦  

学校教育専門主事：川上清宏 学校教育専門主事：佐々木豊  

（学校給食係長：石原哲成 欠席） 

 

１ 教育長あいさつ 

○ 新型コロナウイルス感染症に伴う対応について 

  本日、政府から新たな方針が示され、明日はそれに基づいた県の方針が出され

る予定だ。村教育委員会ではそれらを踏まえて方針を決めてまいりたい。明日、

臨時校長会を開催するのでご都合がつけば委員の皆さんには出席いただきたい。

12日に臨時の飯伊市町村教育委員会連絡協議会が開催された。飯田市以外の 13

町村は５月 25日から通常授業を再開していく。飯田市は大規模な学校を数多く

抱えているため、完全な通常授業に戻すか迷っているようだ。阿智村では 25日

から給食を提供して通常どおりの授業を再開をする。 

○ 阿智村教育委員会会議規則について 

・教育次長より説明 

  （原勝人委員） 

   前回の定例会で発言したが、会議の後会議規則を読んでみて採決について

は今説明のあったとおりであった。私の考えが間違っていたということで訂

正をしてこれに沿って行いたい。自分の意見をしっかり持って会議に臨んで

意見を述べることを心掛けたい。 

  （原彰彦委員） 

   それぞれの意見をきちんと言える場があるということ。私たちの同意がな

ければ執行がだめだというチェック機能であるという部分も、ここには書か

れていないがあるということを理解して進めてもらいたい。 

 



2 

 

２ 議事事項 

（１）学校運営協議会委員の任命について 

  羽生学校教育専門主事より説明 

  ・阿智第一小学校協議会委員について承認 

  阿智第二小学校協議会委員について 

（原彰彦委員） 

   熊谷歩委員が入っていないが入れていただければどうか。 

（熊谷歩委員） 

   10 名いるので私が入らなくてもよいと思います。 

（羽生学校教育専門主事） 

    各校の校長が吟味をしてあげてきているので、係としてはその意を尊重し

たいと思っている。 

（原勝人委員） 

   校長の推薦だけでよいと思う。 

（熊谷恒雄委員） 

   それでよいと思う。 

  ・第二小協議会委員について承認。 

  阿智第三小学校協議会委員について 

（原勝人委員） 

   校長先生が入っているのはなにか意図があるか。 

（羽生学校教育専門主事） 

    協議会規則からいうと校長も入ってよいことになっている。第三小学校の

場合は協育の会の事務局をやっている事情があると思う。 

（教育長） 

   他の学校の校長はどうか。 

（羽生学校教育専門主事） 

   協議会委員には入っていない。 

（原勝人委員） 

   校長が提案して、審議に立場を違えて述べるということは適切なのかどう

かわからない。 

（羽生学校教育専門主事） 

   校長は提案する訳なのだが智里東協育の会の事務局を兼ねていることで校

長の名前があるのではないかと思う。 

（熊谷恒雄委員） 

   校長としての立場でない他の立場であれば問題ないと思う。協育の会の一

人として。協育の会の立場で発言することはあると思う。校長としてでなけ

ればよいと思う。 

（原勝人委員） 

   細かいことを言えば学校長という役職が書いてあることを除くべきではな
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いか。 

（羽生学校教育専門主事） 

   学校長という部分は消して協育の会事務局だけにしようと思います。会長

は互選で選ぶということになっている。校長がなることはない。 

（原彰彦委員） 

   法的に問題がなければ学校長を外せばよいと思う。 

（熊谷歩委員） 

   規則がそうであればよいと思う。 

（原勝人委員） 

   運営協議会規則を確認したい。 

（羽生学校教育専門主事） 

   規則９条は「協議会の委員は、当該校長の外、次に掲げる者のうちから、

校長の推薦により教育委員会が任命する。」とある。校長が入ることは構わな

い、むしろ校長が入ることを前提としていると理解できる。 

（教育長） 

   校長は協議会の構成員の一人。校長は会長にはならない。 

（教育次長） 

   規則９条によれば校長は当然協議会委員に入るということで、今回、教育

委員会が任命するのは校長以外の者という理解ができる。 

 （教育長） 

   わかりました。校長は委員であるが推薦表には載せない。確認すると、校

長は協議会の委員であり、今回は校長が推薦した者を教育委員会で任命する

ため、表からは外すということでよいか。 

 （原勝人委員）  

   結構です。 

  ・阿智第三小学校協議会委員について承認 

・浪合小学校協議会委員について承認。 

  ・清内路小学校協議会委員について承認。 

  阿智中学校協議会委員について 

（熊谷恒雄委員） 

   地域バランスを見ると浪合がいない。必要があるかどうかわからないが。 

 （教育長） 

   先ず、推薦表に載っている者を任命し、浪合地区の委員がいない点につい

て校長に投げかけて追加であげてくれば任命し、校長がこのメンバーでよい

ということであれば校長の意思を尊重したい。 

  ・阿智中学校協議会委員について承認。  

 

３ 協議事項 

  （１）新型コロナウイルス感染症対策について 
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   （教育次長、子育て支援室長、保育園総園長、公民館係長、川上学校教育専

門主事より説明） 

   （原彰彦委員） 

     小学校はどのような形で行っているのか。新しい単元をどのように進め

ているのか現状を教えてほしい。ｅライブラリの使用についてもお聞きし

たい。 

   （羽生学校教育専門主事） 

     文科省から指示に準拠して実施している。教科書に準拠して家庭学習を

進める。家庭学習で何をする、どんな課題を出す、点検をどうする、家庭

学習でどのような力がついたか評価する、およそこの４点を各学校でつく

って動いている。中学校はきめ細かく実施している。小学校では同学年会

で検討しながらできることを精いっぱいしている。校長会長がまとめてく

れた資料があり、教育委員会で目を通しながら指導し見守っている。学校

再開後は大幅な教育課程の組み替えをしないといけない。欠落した部分を

どのようにするか今後検討しなければならない。文科省のＱ＆Ａがあるの

でこれを指針にしていく。 

   （原彰彦委員） 

     保護者の声は入っているか。 

   （羽生学校教育専門主事） 

     家庭訪問をしながら親と話をしている。教育委員会としては把握してい

ないが、家庭によって取り組みに差があるようだ。家庭訪問で実態を把握

して保護者に改善を促していると聞いている。オンライも進めたい。 

   （原彰彦委員） 

     家庭の格差が生まれないようにお願いしたい。 

   （川上学校教育専門主事） 

     ｅライブラリは学校版と家庭版が切り離されている。アカウントさえあ

ればどこでも学習できる。 

   （教育長） 

      校長会について副会長職も必要であるということで、校長会の了解を得

て第二小の熊谷校長を副会長にお願いすることに決まったので報告する。 

明日の臨時校長会で５月 25日（月）から通常授業に戻したいと考えてい

る。その方向でよろしいか。 

（原彰彦・熊谷恒雄・熊谷歩各委員） 

     異議なし。 

   （原勝人委員） 

      25日再開でよいと思う。部活動やチャレンジゆう Achiについては若干遅

れて準備をしながら進めていく。授業を軌道に乗せた後部活動を再開する。 

   （教育長） 

      25 日からの通常授業再開については全員のご理解をいただいたというこ
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とで明日の校長会に臨みたい。部活動についてもよろしいか。 

   （原彰彦委員） 

     感染者が出た時は方針が変わるということでよいか。 

   （教育長） 

     そのとおり。 

  （２）その他 

   （熊谷恒雄委員） 

     学校運営協議会の開催について、委員の任命について会を開かないとい

けないのか、開かなくて済むものなのか、どのように考えればよいか。 

   （教育長） 

     学校が通常の状態に戻る。本部会議で決定したことと連動しないといけ

ないと考えている。 

（羽生学校教育専門主事） 

     第三小からは書面で決裁できないないかという相談があり、校長判断で

お願いしたいと回答した。 

 

４ 報告・連絡事項 

 (１)各係より 

（２）６月定例教育委員会の開催について 

・６月 23日（火）午後１時 30分  

（３）その他 

（閉会 午後４時 10 分） 

                 

 

教育長・教育委員／署名・捺印 


